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Comité consultatif transition écologique - compte rendu de la réunion du 18/05/2022 
 
Présents : François Brocard, Christine Browaeys, Frédéric Morin, Florence Pillant  
Excusés : Mireille Banet, Pierre Forêt 
Invité : Jean-Jacques Gaumet 
 
Avant de débuter la réunion, Florence Pillant questionne Monsieur le Maire à propos de la 
requête formulée le matin même par Eliane Meignant, demandant à être présente ce soir au 
comité consultatif de transition écologique pour évoquer l'impact écologique du prochain ball-
trap tiré sur notre commune.  
François Brocard explique qu’il a répondu personnellement à E. Meignant en lui expliquant 
que le comité ne fonctionnait pas sur interpellation directe des citoyens, et qu’il y avait un 
ordre du jour à respecter. Par ailleurs, il lui a été proposé d’intégrer le comité : avec la chasse 
et le ball-trap il y a effectivement un thème sur la cohabitation des usages mais aussi sur la 
pollution des milieux naturels avec le plomb. 
Florence Pillant fait remarquer que le comité pourrait être plus souple. 
On peut noter qu’en l’occurrence le débat aurait été réduit vu l’absence de tous les membres 
non élus du comité, excepté Frédéric Morin. 
Florence Pillant explique que Pierre Forest lui a dit être toujours dans l’attente du compte 
rendu rectifié de la dernière réunion, suite à sa remarque sur les bassines.  
Christine Browaeys explique qu’elle lui avait répondu par retour de courriel dès le 9 avril 
2022, en lui proposant un texte corrigé pour lequel elle lui demandait son accord, et qui est 
resté sans réponse. Le compte rendu final, en ligne sur le site web de la commune, comporte 
cette rectification. 
 

_._._._._._ 
 
Rappel de l’ordre du jour  
- Projet PC Solidaire, présenté par le prof. Jean-Jacques Gaumet 
- Point sur le projet de claustra (Frédéric Morin) 
- Bilan d’étape après un an de fonctionnement du comité consultatif 
 
Projet PC solidaire 
Jean-Jacques Gaumet est professeur des Universités en Chimie à l’Université de Lorraine, 
spécialiste des nanomatériaux. Il a créé l’association PC Solidaires pour favoriser l’inclusion 
numérique par la réduction des déchets informatiques. 
Partant du constat qu’en France près d’un million d’ordinateurs portables seraient estimés 
« en fin de vie » chaque année, et que l’on compte deux millions de personnes en situation de 
précarité numérique, il a mis en place une activité de reconditionnement d'ordinateurs 
portables. Il s’agit aussi de récupérer les composants (métaux, polymères,...) pour réduire les 
déchets. 
Depuis 2022, l’association PC solidaires dispose d’un atelier et d’un véhicule. Les ordinateurs 
reconditionnés sont vendus à un prix modique aux étudiants ce qui permet de financer un ou 
deux emplois. 
 
Jean-Jacques Gaumet propose de lancer une telle initiative dans notre vallée de la Drôme, 
sous la forme d’une unité départementale autonome. 
Une discussion s’en suit pour évoquer la différence de profil social et d’usager, avec des 
équipements numériques conservés beaucoup plus longtemps chez nous (10 à 12 ans ?). 
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On propose de redéfinir le profil en fonction du territoire, en envisageant plus de services, et 
de constituer un petit groupe de travail autour de Jean-Jacques Gaumet.  
 
Christine Browaeys rappelle que le Ministère de la Transition Ecologique va prochainement 
mettre en place un fonds pour la réparation des produits issus de la filière EEE afin de 
soutenir cette activité, avec un dispositif de labellisation. 
 
Projet de claustra 
Pour faire suite à la réunion du comité consultatif du 06/04/2022, la mairie a proposé que le 
prototype de claustra soit installé dans le jardin du Périscolaire. Une visite des lieux a été 
proposée par Dominique Baldéranis, en présence de Frédéric Morin, Florence Pillant et 
Christine Browaeys. Il a été constaté qu’il y avait peu d’espace pour les jeux des enfants, et 
que le prototype ne devait pas être un obstacle visuel à l’encadrement des petits par les adultes 
habilités. 
 
Frédéric Morin propose donc de réaliser une maquette (voir l’esquisse du projet en annexe), 
collectivement de préférence, avec des matériaux légers, de manière à pouvoir la déplacer 
avec une simple voiture. Son installation pourra être envisagée durant les moments-clefs du 
calendrier solaire, ce qui permettra d'expérimenter pédagogiquement l'efficacité du dispositif 
dans l'enceinte du jardin du Périscolaire de Saillans (voire de la tester dans d'autres lieux si 
d'autres demandes étaient faites... là est le but à un peu plus long terme). 
De petites équerres métalliques permettraient de réaliser une structure de bois à la fois légère 
et solide, avec des lames de claustra réalisées en contreplaqué fin, voire en carton pour les 
premiers essais. 
 
Pour ce qui est d'une réalisation de protection solaire estivale, mais transparente au soleil 
hivernal du jardin du Périscolaire, Frédéric Morin propose que les observations faites sur 
place avec cette première maquette servent de base à l'étude d'un dispositif non pas spatial (3 
dimensions) mais linéaire (2 dimensions). Ce dispositif courra au-dessus du mur séparatif du 
jardin d'avec les habitations en contrebas à l'Ouest : définition de l'inclinaison des lames, de 
leur basculement et de leur écartement pour optimiser la transparence en hiver et la protection 
en été. Une deuxième maquette pourra être réalisée et permettra de fixer aussi l'ampleur du 
dispositif en hauteur comme en longueur suivant les discussions avec les usagers. 
 
Bilan d’étape après un an de fonctionnement du comité consultatif 
Etant donné l’absence de la plupart des membres, ce bilan est reporté à la prochaine réunion 
Florence Pillant fait remarquer qu’un bilan porte sur ce qui a été réalisé. 
Christine Browaeys lui répond que le comité consultatif n’est pas là pour mener les 
réalisations mais pour « émettre des avis sur les sujets qui lui sont soumis, tout en étant force 
de proposition auprès des élus de Saillans. » Un bilan sera donc plutôt une « feuille de route » 
précisant les actions déjà menées et les perspectives 
 

_._._._._._ 
 
A l’ordre du jour de la prochaine réunion : 
- projet d'atlas de la biodiversité sur le territoire de Saillans, présenté par Gilles Rayé 
- bilan d’étape après un an de fonctionnement du comité consultatif 
 
Prochaine réunion prévue le mercredi 14 septembre 2022 à 20 h, salle de réunion de la 
mairie 




